

Para Estela y todas las abuelas:

Nuestra ciudadana ilustre, Estela de Carlotto, por siempre joven, incansable luchadora por la recuperación de los nietos desaparecidos, simboliza a todos los que creemos que creer es querer, y querer es nacer de nuevo: reconocerte en el espejo que te devuelve tu cara verdadera.

Las Abuelas de Plaza de Mayo han logrado que las agujas del reloj del tiempo marchen al revés. A este paso, Estela, tendremos que pedirte que pares de rejuvenecer, porque ya quedan pocos lugarcitos en las aulas pre-escolares.

Parece milagro; pero que los hay, los hay: en el movimiento por la verdad, cada vez hay más gente de todas las edades, unidos todos en la gran familia que son.

La democracia tiene todavía bastante camino por recorrer en varios países latinoamericanos. No es fácil borrar la herencia de los cuarteles, donde se practicaba el tiro al blanco fusilando prisioneros, y los uniformados disfrutaban sus ratos libres inventando nuevos métodos de tortura.

No es fácil, digo, borrar esa herencia. No es fácil, pero se puede. Estela de Carlotto simboliza la recuperación de la memoria prohibida.

La memoria ayuda a recuperar el pasado perdido.

La amnesia ayuda a morir.

Usted elige.

Eduardo Galeano